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PALAVRA DO PRESIDENTE Com a quinta marcha 
engatada!

Estamos acelerados, porque temos muito a 
executar em prol dos nossos associados! Ainda 
para este primeiro semestre a diretoria reeleita da 
ACE Diadema tem como meta retomar algumas 
propostas de serviços – tais como Boa Vista SCPC, que 
promoverá reduções de custos aos nossos associados 
(fique atento as novidades pelas nossas plataformas 
e redes sociais); campanhas promocionais e eventos. 
Além de ações sociais e institucionais que ajudarão 
a cidade e o comércio.

Disponibilizaremos aos empresários e colaboradores 
conteúdos mais assertivos que os preparem para 
as mudanças, incentive-os a inovar e a encarar os 
desafios do mercado, bem como, melhor administrar 
os negócios. 

Os Núcleos de serviços da ACE Diadema também 
estão sendo retomados, com novas programações 
para tornar os encontros mais produtivos e unir 
forças e ideias.

Estamos bem otimistas com todas as movimentações 
que estão ocorrendo, e estejam certos de nosso 
empenho para crescer sempre mais. 

Contudo, entregamos à você mais uma edição da 
Revista ACE Diadema em versão digital! Trazemos 
os principais fatos dos últimos meses, como a 
comemoração dos 50 anos da nossa associação 
e a posse da diretoria. Destacamos dois pontos 
importantes sobre saúde: o câncer colorretal e a 
previsão do aumento da taxa de obesidade. Fique 
atento! 

Entregamos diversos assuntos interessantes para 
você: palestra do SEBRAE, o crescimento do emprego 
e a ampliação do monitoramento em Diadema, para 
aumentar a segurança pública.

Tenha uma excelente leitura!
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50 ANOS BEM VIVIDOS
No dia 25 de novembro, a Associação Comercial e Empresarial de Diadema relembrou a sua trajetória de 50 anos 
de vida dedicados a construção e fortalecimento do empreendedorismo local. Uma história que tem no topo do 
ranking conquistas que poucas ACE’s têm no currículo

Por Isis Moretti

ESPECIAL

Equem poderia imaginar que, a partir de uma 
reunião de amigos em 1972, hoje, a ACE Diadema 
seria essa gigante associação situada no centro da 

cidade. São 50 anos de história que começaram com o 
nome de ACID – Associação Comercial e Industrial de 
Diadema – que, com o passar dos anos, passou a se 
chamar ACE Diadema, para atuar com muito mais força 
junto ao comércio local. 
Uma marca histórica que pedia uma comemoração! 
Desta forma, a atual diretoria da entidade, realizou no 
dia 25 de novembro, no Restaurante Chácara Grill uma 
celebração que resumiu essa jornada, enaltecendo as 
conquistas alcançadas por cada uma das gestões que 
levaram a ACE Diadema a ser a gigante que é hoje. Uma 
locomotiva engrenada e em movimento, que contou 
com a liderança de 12 presidentes, até o momento. 

MOTIVOS DE SOBRA PARA COMEMORAR
Mais de 150 pessoas participaram do jantar de 
aniversário dos 50 anos da ACE Diadema, que se 
emocionaram com apresentação do tenor Jorge Durian 
ao lado da violinista Helena Imassato.

O encontro também contou com a presença da vice-
prefeita de Diadema, Patrícia Ferreira, que enalteceu a 
importância dos serviços prestados pela ACE. “Sou grata 
em fazer parte deste momento, que é importante 
para todos nós. Hoje, temos muitas parcerias com 
a ACE Diadema, JUCESP e SEBRAE, afinal, ninguém 
faz nada sozinho. A união e o comprometimento 
de todos faz com que o nosso município cresça 
cada dia mais. O empreendedorismo é pulsante na 
cidade. Somos grandes em território e população. 
Temos o maior perfil de renda per capta por 
densidade demográfica e espaços para acomodar 
a todos os empresários e, claro, queremos que isso 
aumente”, declarou Patrícia. “Parabenizo todos os 
presidentes que já passaram por essa casa, e que 
esses 50 anos de multipliquem”, completou.

PRESENÇA ILUSTRES
Entre todas as autoridades presentes, nenhuma seria 
tão importante se não a dos presidentes que já doaram 
seu tempo e conhecimento para o progresso da ACE 
Diadema. Infelizmente, nem todos puderam comparecer 

e outros já faleceram, mas prestigiaram a festividade 
Celso Ruiz e Vera Lucia Rocha. 
O atual presidente da ACE Diadema, José Roberto 
Malheiro, reeleito para mais uma gestão – 2023 a 
2025, declarou com orgulho o privilégio que tem em 
dar sequência aos trabalhos iniciados em 1972. “Tive a 
honra de assumir a presidência da ACE em 2020 e, 
logo de cara já encaramos grandes desafios, como 
a pandemia do Covid que, no primeiro momento 
nos deixou paralisados. Mas, logo percebemos que 
precisávamos continuar trabalhando, mas de uma 
forma diferente e inovadora. E assim fizemos! A 
nossa casa trabalhou arduamente pelos interesses 
de associados e tem portas abertas para quem 
deseja crescer e juntar-se a nós para a construção 
de um presente próspero! Somos uma gestão 
pautada na parceria e assim podemos ir muito 
mais longe, por isso, seguiremos nessa premissa”, 
enfatizou Malheiro. 

50 ANOS DE CONQUISTAS
Em uma rápida retrospectiva é fácil pontuar os 
tantos benefícios conquistados pela ACE Diadema, 
que capacitou e desenvolveu o comércio local. Com 
a construção da nova sede (em 2018), o posto de 
atendimento da JUCESP tornou-se o 37º escritório 
regional da Junta Comercial do Estado de São Paulo, 
onde diariamente tramitam processos de abertura, 
encerramento, alterações de empresas, entre tantos 
outros. 
Também foi instalado um escritório do Sebrae, para 
aproximar e orientar o diademenses nas questões 
empreendedoras. Núcleos foram criados para fomentar 
segmentos específicos, a exemplo do Núcleo dos 
Contadores. Campanhas em datas especiais que 
incentivam a população a comprar nos comércios 
associados e, com isso, potencializar os negócios. 
Apresentar novidades sempre foi uma característica 
marcante da ACE Diadema. 
Vendas online, marketplace, parcerias com inovação na 
Era digital de um mundo novo, no qual a tecnologia rege 
a vida corporativa – um universo moderno e totalmente 
diferente de 50 anos atrás, no qual os cadastros dos 
associados eram arquivados em fichas. 
Hoje, tem-se a informação diante de um toque na tela! 
A ACE Diadema acompanhou o progresso e quis ser 
mais, ser diferente! Pois tem o compromisso de uma 
gestão cada vez melhor. E que venha 50 anos mais!  
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E SEGUEM OS TRABALHOS
Após ser reeleita para mais um triênio de gestão, diretoria da ACE Diadema toma posse e 
confirma planos até 2025

ESPECIAL

Em time que se ganha, não se mexe! Assim, no 

dia 26 de janeiro, o comerciante e farmacêutico 

José Roberto Malheiro (Farmácia Malheiro) tomou 

posse pela segunda vez consecutiva como presidente da 

Associação Comercial e Empresarial de Diadema, tendo 

como vice-presidente Dalva Messias Gomes (Óticas Gold 

Vision). A solenidade foi realizada na Churrascaria O 

Boiadeiro, junto aos demais membros que fazem parte da 

diretoria do próximo triênio – 2023 / 2025. 

“Estou muito orgulhoso de assumir essa 
presidência por mais três anos. Sinto-me orgulhoso 
porque conseguimos gerir uma associação em pleno 
caos que o mundo vivia (pandemia). Seguimos com 
mais entusiasmo e energia; temos muitas metas 
para serem cumpridas”, salientou Malheiro.

Para a vice-presidente, o que motiva nessa jornada é o 
amor pelo comércio e por Diadema. “Eu não imaginava 
que chegaríamos tão longe. É uma satisfação 
imensa estar novamente aqui. A primeira gestão 
foi desafiadora, pois mal assumimos nossos cargos 
e veio a pandemia. Mas soubemos nos ajustar e 
inovar! Agora as nossas expectativas para o segundo 
mandato são bem maiores”, declarou Dalva. 

Em discurso, Malheiro garantiu que para os próximos 
três anos haverá uma maior aproximação da ACE Diadema 
com os comerciantes, empresas de bens e serviços e 
indústrias. Será realizado um trabalho com todos os 
bairros da cidade (mesmo os poucos explorados), a fim de 
atender e colaborar com o município como um todo. 

“Também será uma gestão na qual vou delegar 
tarefas e toda a nossa diretoria estará dedicada na 
construção de uma ACE mais forte e acolhedora”, 
afirma Malheiro. “E vamos acompanhar o novo 
governo, observar a economia e, com isso, ter sempre 
novas ideias e abrir caminhos para os negócios de 
nossa região”, completa. 

Na ocasião, também foi escolhido o nome para 
assumir a presidência do Conselho Superior – um órgão 
independente na estrutura da ACE, com objetivos de 
propor melhorias, avaliar e deliberar sobre atos internos 
para melhor funcionamento da ACE e seus associados. 

O eleito foi o advogado, Maurício da Costa. “É 
uma grande responsabilidade fazer parte da 
ACE Diadema. Meu compromisso será atuar em 
minhas competências previstas no Estatuto Social, 
juntamente com todos os membros do Conselho 

Superior e, acima de tudo, contribuir com a instituição 
e trabalhar para o crescimento e desenvolvimento 
da nossa cidade”, disse Costa.

CONVIDADOS 
O evento de posse contou com a presença de 

aproximadamente 80 pessoas, e entre elas o presidente 
da Associação Comercial Industrial Agrícola de Mauá 
(ACIAM), José Eduardo Zago. “A ACE Diadema, assim 
como as demais associações de São Paulo, é 
bastante parceira e, por meio de diversos tipos de 
ações, observo que fortalece e traz crescimento a 
sua cidade. Vejo que ela cumpre muito bem o seu 
papel, pois está inserida no poder público, com bom 
diálogo com a prefeitura e empresários”, enfatiza 
Zago, que completa. “O Malheiro é um grande amigo 
e presidente, tem muita competência. Aliás, todos 
nós presidentes das ACEs do ABC estamos com uma 
boa sintonia. É um prazer prestigiar esse momento 
especial “. 

O superintendente do Sicredi, Diego Alexandre Sanoski 
destacou a força da parceria entre o Sicredi e a ACE 
Diadema. “Estamos juntos com a ACE Diadema desde 
a instalação do Sicredi no município. Somos uma 
cooperativa que incentiva o associativismo e, por isso, 
essa união tem grande representatividade para nós. A 
ACE demanda quais são as dores dos empresários locais e, 
assim, disponibilizamos produtos e serviços diferenciados, 
focados naquilo que o associado precisa. Desta forma, 
somos mais assertivos e trabalhamos de forma mais 
humanizada”, pondera.

Também participaram da solenidade o representante 
da Associação Comercial e Industrial de São Caetano 
do Sul (ACISCS) Gabriel Fernandes Zaninello, e a 
vice-presidente da Facesp da RA2, Vera Lucia Rocha. 
Representado a Prefeitura de Diadema, esteve o secretário 
Adjunto de Desenvolvimento Econômico e Trabalho, 
Paulo Henrique Barbosa, e representando o Sebrae, José 
Roberto Rodrigues Silva. 
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EVENTO

SEBRAE EM CLASSE
Por Isis Moretti

Mais uma ação realizada em prol dos pequenos 

empresários diademenses. Nos dias 28 

de fevereiro e 01 de março, aconteceu no 

auditório da ACE Diadema uma palestra organizada 

pelo SEBRAE com foco no planejamento de micro e 

pequenas empresas. 

Sob o comando da palestrante Silvana Arrabal, 

o primeiro dia de curso teve o tema “Comece a 
organizar sua ideia de negócio”. Por meio do 

Canvas, foram ensinadas as formas de organizar 

cada área da empresa, desde a definição de proposta 

de valor, a público-alvo e possíveis parcerias para 

fazer o negócio decolar. “Este planejamento também 

é muito utilizado para identificar se uma ideia de 

novo negócio é viável ou se precisa ser remodelada. 

O Canvas é um esboço de um Modelo de Negócios 

e pode ser utilizado para traçar metas e os objetivos 

da empresa. Os empresários aprenderam sobre a 

ferramenta e fizeram o próprio Canva em sala de 

aula”, explicou Silvana. 

O segundo dia de curso, aprofundou o tema 

“planejamento financeiro”, em uma continuidade 

ao primeiro dia de aula. Os empresários aprenderam 

o passo a passo de como planejar as finanças, 

compreendendo os conceitos de fontes de receitas, 

estrutura de custos, custos fixos X custos variáveis, e 

montaram o plano de ação para redução de custos e 

aumento de lucros. 

As aulas contaram com a presença de 17 pessoas, 

que por meio da ACE Diadema tiveram acesso a 

mais informação e voltaram para seus negócios com 

maior esclarecimento e expectativas de crescimento 

empresarial.

PRÓXIMOS EVENTOS:

Março 2023
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BLINDAGEM TRABALHISTA

JURÍDICO 

A              legislação trabalhista do Brasil é considerada 

uma das mais complexas do mundo. Além das 

normas expressamente dispostas na CLT, há 

uma infinidade de direitos e garantias do trabalhador 

previstas na Constituição Federal, na legislação 

infraconstitucional, decretos, assim como em normas 

coletivas, portarias, instruções normativas e outros atos 

do Poder Executivo. 

De acordo com uma pesquisa publicada em 2022 

pelo IPEA – Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada – 

em associação com a ONU – Organização das Nações 

Unidas –, foi constatado que o Brasil é o país que mais 

possui demandas na Justiça do Trabalho.

A complexidade jurídica das normas trabalhistas 

somada ao elevado risco da judicialização destas 

relações, faz com que a gestão de uma empresa se 

torne um desafio diário, sendo uma das principais 

preocupações do empreendedor brasileiro.

Em razão disto, atualmente um maior número de 

empresários vêm procurando serviços de “blindagem 

trabalhista” a fim de mitigar seus riscos. Mas, afinal, no 

que consiste o serviço de “blindagem trabalhista”?

Ao contrário do que muitos pensam, a blindagem 

trabalhista não consiste em criar subterfúgios ilegais 

para enganar o empregado, a justiça do trabalho, nem 

tampouco o INSS. 

Sabemos que a principal causa das multas e ações 

judiciais nesta esfera decorrem da falta de domínio da 

extensa legislação trabalhista e, consequentemente, 

da inadequada aplicação de processos internos da 

empresa, tais como, ausência de formalização de 

documentos essenciais para proteção do empregador, 

falta de controle da jornada de trabalho, ausência de 

adoção de medidas preventivas de acidentes, dentre 

outros.

Assim, a “blindagem trabalhista” consiste em um 

processo estratégico por meio do qual se realiza um 

diagnóstico pormenorizado de riscos e de obrigações 

legais, onde são revisados contratos, documentos, 

procedimentos, regras internas e comportamentos, 

visando assim um ajuste na relação de trabalho e a 

definição de medidas preventivas necessárias para a 

redução do passivo trabalhista da empresa.

Os principais benefícios da blindagem trabalhista são:

• Adequação legal e, consequentemente, 
redução de riscos de multas trabalhistas 
e demandas judiciais; 

• Redução de custos mensais;

• Redução de riscos no ambiente de 
trabalho;

• Melhor harmonia entre colaboradores 
e empresa;

• Melhor engajamento dos funcionários;

• Redução de custos com horas extras;

• Redução de custos com acúmulo e desvio 
de funções, adicional de insalubridade, 
adicional noturno, diferenças salariais 
etc.;

• Redução do número de faltas dos 
empregados;

• Maior clareza das obrigações de cada 
funcionário (com a criação de manuais de 
colaboradores, políticas internas, códigos 
internos);

• Análise do ambiente de trabalho e 
proposição de treinamentos.

• O serviço de “blindagem trabalhista” é 
realizado exclusivamente por advogados 
especializados. Procure seu advogado de 
confiança e entenda como implementar 
imediatamente medidas preventivas para 
blindagem de suas relações de trabalho. 

Por Dr. André Antunes Garcia, advogado, sócio do escritório ANTUNES GARCIA Advogados, Presidente da Comissão de Direito 
Tributário da 62º Subsecção da OAB/SP. 
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MARÇO AZUL MARINHO
Uma linda e importante iniciativa foi criada no Brasil, na qual todo mês é destinado a um tipo de conscientização 

visando uma vida saudável. E março foi Azul Marinho, cujo tema abordado trouxe o câncer de intestino.

A Sociedade Brasileira de Endoscopia 
Digestiva, a Sociedade Brasileira de 
Coloproctologia e da Federação Brasileira 

de Gastroenterologia fazem um alertar: 

“precisamos falar sobre o câncer de intestino”. 

E para isso, em 2022, foi estabelecido por Lei que 

março é o Mês da Conscientização do Câncer de Cólon 

e Reto e, portanto, diversas ações foram feitas desde 

então por entidades ligadas ao tema.

Também conhecido como câncer colorretal, engloba 

os tumores surgidos na parte do intestino grosso, 

chamado de cólon e reto (localizado no final do 

intestino, antes do ânus) e no ânus. A boa notícia é 

que, quando detectado precocemente, na maioria dos 

casos é curável (e quando não se espalhou para outros 

órgãos), tem taxa de cura de até 80%.

Geralmente, não apresenta sintomas na fase inicial, 

mas pode ser identificado pelos seguintes sinais: 

diarreia ou constipação; sensação de que o intestino 

não é completamente esvaziado; presença de sangue 

nas fezes; dor abdominal (cólica) e sensação de 

inchaço; cansaço e fadiga; perda de peso sem motivo 

específico; anemia sem causa aparente e alterações no 

hábito intestinal.

O Presidente da Federação Brasileira de 

Gastroenterologia, Sergio Pessoa, destaca que o 

câncer pode ser prevenido a partir da pesquisa de 

sangue oculto nas fezes e realização de colonoscopias, 

principalmente, em indivíduos de mais de 50 anos. 

Sedentarismo, obesidade, carne vermelha em 

excesso, consumo regular de álcool e tabaco, e baixo 

consumo de fibras, frutas e vegetais podem estimular o 

aparecimento da doença. Uma estimativa é que cerca 

de 50 a 75% dos casos de câncer colorretal poderiam 

ser prevenidos com um estilo de vida saudável. Já 

questões genéticas fogem a esse controle. 

Segundo o Instituto Nacional do Câncer, dos 21 

tipos de câncer com mais incidências no Brasil, o câncer 

colorretal ocupa a terceira posição. A primeira é o 

câncer de mama feminino e a segunda é o câncer de 

próstata. O número estimado de novos casos no Brasil 

para cada ano do triênio 2023 a 2025 pode passar dos 

40 mil.

SAÚDE

A colonoscopia é exame padrão para o rastreamento 
do câncer colorretal. O procedimento garante que 
todo o cólon seja examinado. Se existirem pólipos, 
eles serão retirados. Além deste, há outros exames 
auxiliares e complementares, como a colonoscopia 
virtual, a sigmoidoscopia flexível e o exame de sangue 
oculto nas fezes, por exemplo.

Colonoscopia
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SAÚDE

OBESIDADE 
NO BRASIL VAI 
AUMENTAR
Segundo Atlas de 2023 publicado pela World Obesity 

Federation, para 2035 a previsão é que a população 

brasileira com obesidade seja de 41% 

O Dia Mundial da Obesidade, 04 de março, é uma 

data escolhida como forma de conscientizar 

as pessoas sobre a obesidade e falar de 

forma mais reforçada sobre esse tema. Considerada 

uma doença crônica, tem números alarmantes e que 

mostram que nos últimos anos, a quantidade de pessoas 

com obesidade aumentou no Brasil e no mundo. 

Desde 1975 a obesidade mundial quase triplicou. No Brasil, 

atualmente, existem cerca de 41 milhões de indivíduos 

acima de 18 anos com obesidade, correspondendo a 26% 

da população. Um estudo publicado neste mês de março, 

pela WOF – World Obesity Federation –, traz o dado de que 

em 2035 a previsão é de que os brasileiros com obesidade 

sejam 41% da população. 

A previsão divulgada no mesmo mês em 2022 apontava 

29,7% de adultos com obesidade no Brasil em 2030, o que 

já corresponde a cerca de 47 milhões de brasileiros. Em 

2019, um outro estudo apontou que excesso de peso e 

obesidade já eram a causa de 168 mil mortes por ano. 

 “O excesso de peso está associado a diversos outros 

problemas como diabetes, pressão alta, asma, gota, 

dor de cabeça e aumento de colesterol, além de 13 tipos 

de câncer. Sobrecarrega o sistema ósseo e articular, 

levando a uma série de problemas ortopédicos. Uma 

alimentação equilibrada com base em frutas, 

legumes, verduras, fibras e consumo moderado 

de carne vermelha, gorduras e carboidratos 

influencia muito na saúde”, explica Dra. Andrea 

Pereira, médica nutróloga do Departamento de 

Oncologia e Hematologia do Hospital Israelita Albert 

Einstein e cofundadora da ONG Obesidade Brasil. 

Os tratamentos para obesidade são os mais diversos, 

seja com medicamentos ou cirurgia bariátrica, porém, 

mesmo com os novos fármacos seguros e eficientes, 

os procedimentos cirúrgicos foram destacados ainda 

como os mais eficazes, com 25% a 30% de perda de 

peso total a longo prazo.

No entanto, o preconceito ainda é uma das grandes 

barreiras na busca do tratamento da obesidade. 

“Ainda existem muitas pessoas que 

acreditam que a obesidade não é uma 

doença e a relacionam à falta de caráter 

e força de vontade ou algo que seja fácil 

de controlar, mas isso não é verdade. O 

tratamento da obesidade é multidisciplinar 

e engloba diferentes frentes, como 

prática regular de atividade física, 

reeducação alimentar, acompanhamento 

psicológico,medicação e cirurgia 

bariátrica”, afirma a psicóloga Andrea Levy, 

presidente da ONG Obesidade Brasil.  

Segundo Andrea, atitudes gordofóbicas não fazem 

com que as pessoas busquem tratamento para a 

obesidade, mas sim, afastam as pessoas dos serviços 

de saúde, com medo de julgamentos até mesmo dos 

próprios profissionais de saúde. Uma pesquisa realizada 

em 2022 pela Sociedade Brasileira de Endocrinologia 

e Metabologia mostra que 85% das pessoas com 

obesidade no Brasil já passaram por alguma situação 

constrangedora devido ao excesso de peso.
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DIADEMA MONITORADA
A Central Integrada de Monitoramento foi reativada pela Secretaria de Segurança Cidadã de Diadema e marcou a 

retomada deste projeto inaugurado em 2006

CIDADE

EA cidade de Diadema (SP) recebeu um importante 

investimento para a segurança pública. Em 

dezembro passado, a CIM – Central Integrada de 

Monitoramento – foi reativada e recebe desde então, 

imagens de 25 totens de vigilância com seis câmeras 

em cada torre, sendo uma delas com giro 360 graus. 

Ainda, o órgão controla cerca de 200 câmeras em 

escolas, UBS’s e outros pontos estratégicos, tais como 

centros comerciais, vias movimentadas e áreas que 

apresentam maior incidência de crimes. Com isso, 

nessa primeira fase de implantação, começaram a ser 

operadas quase 350 câmeras.

TECNOLOGIA, SEGURANÇA E 
CRESCIMENTO

O secretário de Segurança Cidadã de Diadema, 

Benedito Mariano, ressalta a importância do uso 

da tecnologia e inteligência na prevenção e no 

enfrentamento da violência e criminalidade, e 

garante que esse é só o recomeço do projeto, uma 

vez que a expectativa é consolidar a CIM como um 

dos principais meios da Segurança Cidadã para a 

construção de uma Diadema cada dia mais segura.

“As câmeras estão espalhadas por todas 
as regiões de Diadema, e a meta é ampliar 
esse número para 500 câmeras nos próximos 
anos”, disse Benedito. “O videomonitoramento é 
importante para a política de prevenção, uma 
das diretrizes da nossa secretaria, uma vez 
que inibe o crime. É também peça-chave no 
esclarecimento de crimes acontecidos, pois como 

o próprio nome já diz, é uma central integrada, 
contando com o suporte da Polícia Civil, da 
Polícia Militar e da Defesa Civil”, explicou. 

Benedito ainda destacou e agradeceu o 

apoio técnico e orçamentário da secretaria de 

Planejamento e Gestão e da secretaria de Educação, 

para a execução e andamento da Central Integrada 

de Monitoramento.
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CRESCE OS EMPREGOS EM DIADEMA

CIDADE

A curva de crescimento de empregos com carteira 

assinada – CLT – em Diadema voltou a crescer 

nos últimos dois anos, depois de nove anos de 

queda contínua. Os dados são da RAIS – Relação Anual 

de Informações Sociais – e do CAGED – Cadastro Geral 

de Empregados e Desempregados, na série histórica 

“Estoque de Empregos Formais em Diadema – 
2010 a 2022”.

Nos últimos 13 anos, os empregos formais chegaram a 

113.812, e de lá para cá sofreram queda ano a ano até 

chegar a 83.743, em 2020. Isso significa que em nove 

anos, a redução de CLT chegou a 26,4%.

A mudança na curva dos empregos com carteira 

assinada ocorre, em 2021, com a formalidade para 

89.452 pessoas. Os dados de 2022 também são 

positivos e chegam a 92.369 empregos, quantidade de 

carteira assinada maior que a do ano de 2016, quando 

atingiu 91.960 vagas.

SETORES

O setor que mais efetivou trabalhadores formais foi 

o de serviços, com crescimento de 3.045 vagas CLT. 

Proporcionalmente, representa 11% de recuperação 

nos dois últimos anos. A indústria criou 2.411 empregos 

com carteira assinada e o comércio, 2.070. A área de 

construção civil foi responsável por 1.101 vagas entre 

2021 e 2022. No entanto, o número representa um 

crescimento de 53% para o setor.

ESTÍMULO

O aumento na contratação de profissionais com carteira 

assinada é reflexo do aquecimento do setor produtivo e 

de ações para impulsionar novos negócios, como prazo 

médio de abertura de empresa, em Diadema, de três 

dias e 15 horas; atendimento ao empreendedor com 

serviços do SEBRAE-AQUI, Banco do Povo e da Junta 

Comercial do Estado de São Paulo (JUCESP); e lei de 

incentivos fiscais.

O número de instalação de novas empresas também 

cresceu 11,5% em 2022. Além disso, o município conta 

com o programa Emprega Diadema, serviço gratuito 

como alternativa para contratação de trabalhadores, 

além de informações online e agendamento para 

orientações e capacitações para empreendedores. 

“As políticas públicas impactam 

na criação de empregos formais, 

programas como o Emprega 

Diadema, Lei de Incentivos 

Fiscais, serviços de apoio aos 

empreendedores influenciam o 

crescimento do comércio no centro 

e nos bairros, e dos serviços na 

cidade como um todo, formam 

um ciclo virtuoso do emprego na 

cidade. Outro fator que temos 

observado bom resultado é no 

acolhimento das empresas que 

procuram a cidade, através 

da SEDET que articula com as 

demais secretarias relacionadas”, 

explica o secretário municipal de 

Desenvolvimento Econômico e 

Trabalho, Paulo Barbosa.
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TURISMO

A VEZ DOS 
CRUZEIROS

Segundo a CLIA Brasil – Associação Brasileira de 

Cruzeiros Marítimos, a temporada 2022/2023 

é a maior em número de viajantes dos últimos 

dez anos. Nove embarcações, da MSC e da Costa 

Cruzeiros, somando mais de 780 mil leitos, partiram dos 

portos brasileiros e passaram por 17 destinos, incluindo 

Buenos Aires, Montevidéu e Punta del Este. 

Ainda há algumas saídas até abril e, devido ao 

sucesso, as operadoras já aproveitam para divulgar 

também oportunidades para a próxima temporada 

23/24.

De acordo com a CVC Corp, a temporada de cruzeiros 

teve um aumento de 200% no último trimestre de 2022, 

frente ao mesmo período de 2021. Em janeiro de 2023, 

as vendas de produto marítimo representaram 20% 

das reservas da unidade de negócio B2C, que vende 

diretamente ao consumidor final.

O gerente da loja CVC do Shopping Praça da Moça, 

em Diadema, Eder Soares, explica alguns motivos 

desse sucesso. “Cruzeiro é um produto completo, 

que oferece muitas atrações a bordo, além da 

possibilidade de conhecer mais de um destino 

na mesma viagem, em uma experiência única. 

A retomada veio forte, inclusive superando a 

procura de antes da pandemia, e acreditamos 

que se manterá assim também para as próximas 

temporadas”, afirma Eder.

Para quem deseja aproveitar as últimas saídas de 

navios dessa temporada, ainda dá tempo. Além das 

saídas tradicionais, há oportunidades também para os 

chamados Cruzeiros Temáticos, que trazem programação 

especial para completar a experiência.

Os navios temáticos partem de Santos, litoral de São 

Paulo. O navio é o MSC Fantasia, que conta com estrutura 

de 13 restaurantes, 10 bares, quatro piscinas e 1.800 

cabines, podendo acomodar até 4.300 passageiros. 

Com duração de três dias, os cruzeiros temáticos têm 

uma curiosidade: não há roteiro fixo. Segundo os 

organizadores, o destino normalmente são praias do 

Sudeste ou do Sul, mas a ideia é “seguir o sol”, para 

que os passageiros possam aproveitar o melhor clima 

durante a experiência.

Para conferir as oportunidades de cruzeiros e demais 

produtos e serviços de viagens da CVC, entre em contato 

com a loja do Shopping Praça da Moça, enviando 

e-mail para loja.7890@cvc.com.br ou ligando no 

(11) 4057-8600.
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NOTAS Fim da GIA
O governador de São Paulo, Tarcísio de 

Freitas, assinou o Decreto 67.568, que altera 

o regulamento do ICMS para desburocratizar 

as obrigações acessórias aos contribuintes, por 

meio da dispensa gradativa da GIA – Guia de 

Informação e Apuração do ICMS. 

A medida tem o objetivo de promover a 

racionalização das obrigações acessórias, 

bem como do ambiente tributário estadual; 

aperfeiçoará a prestação de informações dos 

contribuintes e eliminará a redundância das 

obrigações acessórias com as declarações já 

existentes.

A eliminação da obrigatoriedade de envio da 

GIA será gradual e abrangerá, no primeiro 

momento, os contribuintes que atendam os 

critérios regulamentados pela Secretaria da 

Fazenda e Planejamento.  

CACB tem 
nova sede
A CACB – Confederação das Associações 

Comerciais e Empresariais do Brasil – 

inaugurou no dia 14 de março, as suas 

novas instalações: um espaço de 540 

m2, que traz modernidade, tecnologia 

e conforto. 

De acordo com a entidade, essa 

mudança fortalece ainda mais a 

atuação da CACB frente aos interesses 

dos empresários brasileiros e do 

fortalecimento da rede de Associações 

Comerciais do Brasil. “Damos início a 

uma nova Era, tanto gerencial, como 

física e visual. Seguiremos com os 

mesmos objetivos, mas fazendo o nosso 

trabalho de um lugar que tem mais a 

cara que a Confederação merece”, 

destaca o presidente da CACB, Alfredo 

Cotait Neto. A logomarca também 

mudou. Está mais forte e com mais 

autoridade, e o novo desenho tem a 

predominância da cor azul. 

Facesp 
O vice-presidente da Facesp, Marco Bertaiolli, em 

reunião com o ministro da Fazenda, no dia 15 de 

março, Fernando Haddad, pediu a atualização 

do texto de faturamento do Simples Nacional (a 

proposta é de que o limite seja corrigido pela 

inflação IPCA desde 2016), porém, a resposta foi 

de que o Simples Nacional não será alterado na 

reforma tributária. O ministro também informou 

que fará os estudos necessários, dentro da 

capacidade de arrecadação possível, sobre a 

atualização da tabela.
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AGENDA
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